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飯盛山の国旗掲揚台 （防空監視哨）

 

　以上が主な内容で、文章の掲載にあたりましては、筆者の
承諾を得ております。また、締めくくりに書いてある保存に
ついては私も同意見ですが、建物の位置が本市ではないため
所在地の大東市、もしくは大阪府に頼むしかありません。

　　　　　　　　　　基台上部の石に刻まれている文字です。

⬆ 揚宣威国

⬅ 團防警下管署察警畷條四

⬅ 日七月七年四十和昭 之建念記團結

市制施行４５周年記念ピンバッチ
 ・・< 略 >・・飯盛山山頂のすぐ北側には、日中戦争期に建
設された国旗掲揚台が残されている。この掲揚台は、昭
和１４年、四條畷警防団の設立を記念して、   ・・< 略 >・・
北河内郡の７町村の警防団員１１００余名の奉仕によっ
て建設されたものである。国旗掲揚台の建設用地と資材
は飯盛山の所有者である岡田留吉によって寄付され、高
さ約２メートルの基台の上に約１０メートルの鉄塔が設
置された。基台上部には池田清大阪府知事の揮毫による

「国威宣揚」の文字が刻まれた。
　昭和１４年７月７日、 ・・< 略 >・・「興亜記念日」に落成
式が挙行され、初めて国旗掲揚が行われた。飯盛山頂に
たなびく国旗の姿は遠く淀川方面からも望むことができ
たという。この国旗掲揚台は、昭和１２年に山頂に建て
られた楠木正行の銅像とともに、国威発揚のシンボルと
して北河内の人々に認知されるようになった。また、国
旗掲揚台の基部に設けられた見張り室は、敵機来襲を観
測し軍に通報するための防空監視哨としても使用された
が、本土空襲が本格化する以前に枚方監視哨に統合され
たため、実戦で使用されることなく終戦を迎えた。
 ・・< 略 >・・知る人はほとんどいなくなっているが、全国
的にも珍しい現存する防空監視哨の建物であり、貴重な
戦争遺跡として将来にわたって保存していく必要がある。

　明けましておめでとうございます。本年も昨年同様、市政
報告を毎月発行させて頂きますので宜しくお願いします。

　本市は市制施行４５周年を記念し、画像のピンバッチ（大
きさ :２２×１２mm）を１０００個作成しました。皆様には
四條畷市花屏風ハイキングで配布さ
れ、また今月３０日の観光フォーラ
ムでも抽選ですが再配布されます。
　費用は１６５，０００円かかりま
したが、私が平成２７年３月定例議
会において４５周年の記念に『郷土愛を育んで頂く一助にな
れば』と提案した内容であり、実現して頂いたことに感謝し
ます。　　　　※ 詳細は “長畑ひろのり News vol.091” にて

　　　　　　　　　　　　　　　　　　季刊誌「大阪春秋」
　　　　　　　　　　　　　　　　　平成２７年秋号の特集
　　　　　　　　　　　　　　　　　大東ーこの地はかつて
　　　　　　　　　　　　　　　　　＜首都＞であったーを
　　　　　　　　　　　　　　　　　興味深く読みました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　特に大東市教育委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　の佐々木拓哉さんによ
　　　　　　　　　　　　　　　　　る“大東の近代化遺跡
　　　　　　　　　　　　　　　　　と戦争遺跡”と題した
　　　　　　　　　　　　　　　　　文章の中には、皆様に
　　　　　　　　　　　　　　　　　知っ
　　　　　　　　　　　　　　　　　て頂
　　　　　　　　　　　　　　　　　きた
　　　　　　　　　　　　　　　　　いも
　　　　　　　　　　　　　　　　　のが
　　　　　　　　　　　　　　　　　あり
　　　　　　　　　　　　　　　　　ましたので紹介します。その内容は、飯盛
　　　　　　　　　　　　　　　　　山山頂にある楠木正行像の北側に位置する
　　　　　　　　　　　　　　　　　建造物についてです。私も昨年の１２月５
　　　　　　　　　　　　　　　　　日に現地へおもむき、時代背景に思いを馳
　　　　　　　　　　　　　　　　　せました。画像はその時の撮影です。



委員会に付託されました。しかし、私は教育福祉常任委員会
所属で、傍聴はできましても質問ができません。そこで、議
場において本案件が付託される前に下記の質問をしました。

【 長畑質問 】何年を目途に全体計画を進めるのか。総
事業費はいくらを予定し、今まで本市としての持ち出
しはいくらになっているのか。運営方法は。

【 行政答弁 】全体計画として５カ年計画の２年目。た
だし、今後の国庫補助金の交付状況により計画変更が
生じる可能性がある。全体事業費としては約１０億円
を予定。現在のところ、設計委託費が約２，１００万
円、用地取得費が約１億３，７００万円、人工芝グラ
ウンド整備費が約１億２，４００万円、管理棟建設費
が約１億９００万円、駐車場整備費が約１，９００万
円。合計で約４億１，０００万円かかっており、その
うち、国庫補助金が７，４００万円、toto 助成金が
６，８００万円、大阪サッカー協会から４，０００万
円の寄付を頂いているので、本市としての持ち出しは
約２億３，０００万円。
　運営方法は、全体が完成するまで管理運営委託を行
い、そこで得た情報（電気、ガス代や利用率等）を基
に指定管理へ転換する予定。

【 長畑質問 】場所が奈良県内の施設と間違われそうな
位置にあるので、利用される方が四條畷市の施設を利
用しているとわかるような表示を考えて頂きたいが。

【 行政答弁 】一部開園に合わせ、信貴生駒スカイライ
ンからの総合公園入口付近に施設名称板 （ 高さ４m・
横幅１m ） を設置予定。その後、全体開園に合わせ案
内看板等を順次設置する予定。

３月完成予定のサッカーグラウンド

開場時間　午前９時から午後９時まで
　　　　（但し、駐車場は午前８時３０分から午後９時３０分まで）
休 場 日　１２月２９日から翌年の１月３日

使 用 料　人工芝運動場　　　　２時間　１５，０００円
　　　　　照 明 設 備　　　　　１時間　　２，０００円
　　　　　更　衣　室　　　　　２時間　　２，０００円
　　　　　会　議　室　　　　　２時間　　３，０００円
　　　　　駐　車　場　大型車　１回　　　２，０００円
　　　　　　　　　  （但し、マイクロバスは１，５００円）
　　　　　　　　　　上記以外　１時間以内　　４００円
　　　　　　　　　　　　　　以後１時間ごとに１００円
　　　　　  　（但し、１３時間以内の上限は１，０００円）
　　　　　コインロッカー　　　１回　　　　　１００円
　　　　　シャワー　　　　　　１回　　　　　１００円

四條畷市総合公園 全体計画平面図
信貴生駒スカイライン
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　昨年１２月に行われました定例議会において「四條畷市都
市公園条例の一部を改正する条例の制定について」が可決さ
れ、この３月から四條畷市総合公園 （以下 「総合公園」） の施
設が一部利用できるようになりました。その施設は、下記図
面の斜線で示した人工芝運動場です。ここは正式な FIFA 規
格のサッカー場となっており、照明設備にコインロッカー、
シャワーも完備と、全て有料ですが設備は充実しています。

　総合公園の場所は、奈良県内と間違えそうな阪奈道路より
南側の山中に位置し最寄駅もありません。そうでありながら、
駐車場の利用料は乗用車で最初の１時間が４００円と高い価
格設定となっています。しかし、この場所へは通行料が必要
な信貴生駒スカ
イラインを必ず
利用しなければ
なりません。そ
のため、利用台
数に応じ所有者
である近鉄への
支払いが生じて
きます。その費
用は各１台につ
き大型バス等は１，４４０円、マ
イクロバスは８７０円、乗用車は
３６０円です。つまり、駐車場利
用料には以上の費用を含んだもの
となっているのです。

　また、他の議員にとりましても
疑問に感じる点が多くあり、１２
月定例議会において総務建水常任
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